



## PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

### CONGRESO COMUNAL ORDINARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA DE SAN MIGUEL "FAMILIA CASTRO HENRIQUEZ"

#### TRASCENDENCIA E IMPORTANCIA DEL CONGRESO

Queremos llamar la atención a los compañeros militantes de esta histórica Comuna, la suma importancia que tiene este Congreso del Partido, no sólo porque se trata del evento partidario más relevante de nuestra organización, ya que en él se pasa revista a toda la estructura de la política, la organización, el trabajo, el pensamiento, la ética y la doctrina de un período determinado, si no que, además, se diseña, se planifica y se fija la línea política, la organización, los estatutos, la táctica, la doctrina y la estrategia que deberá desarrollar el Partido en un próximo período de trabajo y de lucha.

Pero, no sólo es importante por lo expuesto, es más aun: este Congreso se efectúa en un período histórico de primordial trascendencia para la humanidad entera y en especial para el pensamiento socialista a nivel mundial, que implica nada menos que la vida o la muerte, es decir, la existencia misma de los Partidos Socialistas en todo el mundo, incluidos todos aquellos otros que en esencia y doctrina son socialistas y luchan por una sociedad socialista.

Esta situación se produce por la caída catastrófica de los socialismos de tipo soviético, cuyos primeros análisis y estudios de las causas de su caída, nos dicen y nos informan, en resumen, que esas formas de socialismo no fueron en realidad verdaderos socialismos basados en los principios del SOCIALISMO CIENTIFICO, sino que se concibieron, se diseñaron y se construyeron sobre la deformación de algunos de los principios básicos del marxismo, como por ejemplo, la dictadura sobre todo el pueblo, la opresión de la sociedad entera y la represión indiscriminada de toda la ciudadanía. Esto distorsionó lo esencial del Marxismo, a saber, la democracia, la libertad, los derechos humanos y la autodeterminación de la personalidad humana. Esta tiranía fundamental impuesta al hombre y a la sociedad produjo, por lo menos, tres cosas nefastas en alto grado:

- 1º. Una burocracia privilegiada e intocable,
- 2º. Una clase social enquistada en el poder,
- 3º. Un pueblo sometido, sin iniciativa y sin independencia ni libertad creadora.

Lo anterior terminó por estancar al país en todos los ordenes de cosas: en la producción, en la diversidad creativa, en la productividad, en la creación artística en general, en el desarrollo intelectual, de manera que estaba quedando muy atrás de la expansión que se producía en la sociedad capitalista, libre de las trabas absurdas de una sociedad que se había pensado e ideado libre, superior en todo sentido: en lo material e intelectual y en lo espiritual.

Este estado de cosas en ese remedo de socialismo no podía durar y tuvo que reventar, dejando en la confusión y en la desorientación a todos los que creíamos que allí se estaba forjando con avances y retrocesos, con errores y con aciertos una sociedad donde al fin y al cabo se remediarían los males de la humanidad.

No fue así, de modo que el sistema capitalista aparece hoy como un triunfador, con toda su potencia creadora: su poder de producción, su diversidad infinita de cosas nuevas, su desarrollo científico y tecnológico incontrarrestable, su enorme poder de desarrollo en las comunicaciones, su computarización masiva de la informática y su proyección a la futura robótica, sin hablar de su monumental poderío bélico y logístico.

Todo esto hace pensar a la gente, a los ciudadanos del mundo en un triunfo de capitalismo a nivel mundial, pero ello no fue tanto un triunfo como una autoderrota del régimen soviético. Los regímenes stalinianos se autoeliminaron. Esa es la triste verdad.

Pero esto trae una consecuencia positiva. El verdadero socialismo está intacto, porque nunca se ha instaurado una sociedad socialista basada en los verdaderos principios del socialismo, por lo tanto queda abierto y sin obstáculos de ese pseudosocialismo, el camino para llegar a nuestro objetivo final. Ahora es el momento de emprender la marcha, pero pertrechados con los valores y los principios del socialismo científico.

El capitalismo ha echado al vuelo las campanas del triunfo. Pero eso es un triunfo falso y efímero, porque los males provocados por el sistema, continúan y se agravan: cesantía, injusticia social, discriminación clasista, explotación del ser humano, extrema pobreza, ignorancia popular, enajenación laboral, corrupción, narcotráfico, enfermedades endémicas, diferencias sociales abismantes, depredación de la naturaleza en forma criminal, guerras provocadas por cuestiones de mercados; guerras, matanzas y masacres por defender riquezas producto de la explotación masiva de países enteros (de Asia, Africa, América Latina); aberraciones del consumismo, para producir en forma masiva e indiscriminada; saqueo de materias primas de países pobres para fomentar y acrecentar el consumismo, etc., etc. Todo esto es producto de una sociedad egoísta, fría, cruel, embrutecida por el afán de poder y de dinero. Esto es lo que celebran los partidarios de este sistema.

Pero, esto es lo que combatimos los socialistas. Esto es lo que queremos desterrar del globo terráqueo, aunque para conseguirlo debemos tener claras muchas cosas:

19. Que sólo una sociedad socialista tiene que remediarlo.

20. Para llegar a esa sociedad socialista, debemos saber qué es ella. En breves palabras: no existirá explotación del hombre por el hombre; no existirán las diferencias de clases; la educación será para todos en iguales condiciones, igual que la salud, y la costeará toda la población en su conjunto. Será una sociedad solidaria. Habrá la más amplia y profunda democracia en todos los niveles, donde las decisiones serán implantadas por la mayoría. La cultura se extenderá a toda la sociedad. El ciudadano socialista será una persona profundamente culta. ( No podrá haber socialismo sin cultura ni educación ). Existirá el mercado, pero sano, transparente y controlado. A nadie se le expropiará lo que ha ganado con su trabajo e inteligencia, las Empresas Estatales deberán ser tanto o más eficientes que las privadas, la burocracia maligna e ineficiente será eliminada, etc.

39. Al socialismo no se llega por los buenos deseos solamente. Hay que ganárselo. Una herramienta eficaz es el PARTIDO SOCIALISTA, dotado de lo que hemos llamado la doctrina del socialismo científico. Este partido debe ser ejemplar, especialmente deben militar en él, las personas generosas, valientes, educadas, fraternales, amplios de criterio, honradas, disciplinadas, firmes en los principios doctrinarios y morales. Los malos elementos corrompidos por el capitalismo, o con sus taras no deben militar en él.

49. El camino al socialismo es democrático. Al poder se llega con el apoyo de la mayoría del pueblo. No se puede establecer de la noche a la mañana, como se creía hace veinte o cuarenta años atrás. Tampoco se puede expropiar la propiedad de las personas, porque eso es atentar contra los Derechos Humanos y el socialismo es el primer defensor de los Derechos Humanos.

La propiedad privada de los medios de producción subsistirán en la sociedad un tiempo indefinido, otra cosa es que esos medios sirvan para explotar a los trabajadores, cualesquiera que sea su nivel social.

Las leyes de los gobiernos socialistas de la transición ( que es el tiempo en que se caminará a la sociedad socialista ) se encargarán, mediante leyes aprobadas por el parlamento de todo el pueblo, de regular el funcionamiento de estos medios de producción privada.

59. La época de la transición del capitalismo al socialismo será la más importante del trabajo de los socialistas, porque tendrá que incrementarse al máximo la educación del ciudadano socialista para quitarle todas las taras del egoísmo heredadas de sus ancestros. Amén de eso se irá avanzando paso a paso en la transformación de la

sociedad, corrigiendo todos los males heredados del capitalismo ya señalados. Por lo tanto, habrá mucho que hacer, y habrá que hacerlo bien y sin herir ni despojar a nadie. Todo el mundo debe sentir que es protegido. El socialismo nuevo no trabaja para el Estado, el socialismo nuevo trabaja para las personas, para los seres humanos, por eso es humanista.

Esto que hemos querido exponer aquí a grandes rasgos es lo que, en síntesis, pretende el socialismo y para ello necesitamos un PARTIDO a la altura de esta grande y noble misión y hoy te llamamos a este Congreso para que medites y aportes a lo que debe ser nuestra doctrina, nuestro PARTIDO, nuestra política y nuestra organización, porque no olvidemos que vivimos en un mundo hostil y contrario a nuestras ideas y que los enemigos del socialismo acechan y trabajan tanto fuera como dentro del partido, desgraciadamente.

Todo lo anterior nos indica claramente la trascendencia de este Congreso, de modo que cada militante conciente debe desde ahora estar alerta para observar qué acuerdos tomará este cónclave partidario y qué consecuencias traerá al partido el acercamiento o la distancia que tome de los principios fundamentales del socialismo, basados en los probados del socialismo científico, que no pueden ser otros si queremos cambiar la sociedad que se sustenta en el sistema capitalista engendrador de todos los males sociales y humanos que aun, en los albores del siglo XXI, no han podido ser desterrados de nuestro planeta.

Camaradas: a observar atentamente, a participar, a trabajar, a luchar, a no bajar la guardia, por que nos queda aun un gran camino lleno de obstáculos que vencer, pero tenemos la certeza que al final venceremos.

¡¡ VIVA EL PARTIDO DE SALVADOR ALLENDE, VISIONARIO Y MARTIR !!

¡¡ VIVA EL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE !!



GUSTAVO PIZARRO HOPA

Secretario General de la  
Comisión Organizadora del  
Congreso  
Secretario Comunal de Ed.  
Política

Stgo, San Miguel 24 de Marzo de 1976